

## **PRESSEMITTEILUNG**

München, 24. April 2023

---

### **S-Bahn unterstützt generationenübergreifendes Mobilitätsprojekt von Green City e.V. mit 20.000 Euro**

**Insgesamt 20 Bewerbungen wurden eingereicht • Gewinnerprojekt bringt Generationen zusammen und motiviert zur ÖPNV-Nutzung • Interessierte Schulen aus dem S-Bahn-Bereich können sich jetzt bewerben**

Die S-Bahn unterstützt das Projekt *transfer – mobil sein, mobil bleiben* der gemeinnützigen Klimaschutzorganisation Green City e.V. mit 20.000 Euro. Es will den Austausch zwischen Schüler\*innen und Senior\*innen fördern und dabei Wissen um den Umgang mit Smartphones und ÖPNV-Apps vermitteln.

S-Bahn-Chef Heiko Büttner: „Jung und Alt zusammenbringen, Wissen weitergeben und damit zur umweltfreundlichen ÖPNV-Nutzung zu motivieren, hat uns als Projektidee sofort überzeugt. Schließlich ist unsere S-Bahn für alle da und mobil zu bleiben ist entscheidend für gesellschaftliche Teilhabe. Deswegen unterstützen wir Green City e.V. mit ihrem Projekt“.

Als grünes Rückgrat des Schienennahverkehrs im Ballungsraum engagiert sich die S-Bahn München für das Thema Nachhaltigkeit und hatte dieses Jahr wieder das beste regionale Umwelt- oder Klimaprojekt gesucht. Bewerben konnten sich Vereine, Verbände oder Organisationen mit Ideen, die das Leben in der Region grüner machen. Der Wettbewerb stieß auf reges Interesse: Insgesamt gingen 20 Bewerbungen ein. Bei der Beurteilung wurde unter anderem berücksichtigt, wie nachhaltig die Projekte sind und wie gut sie zur S-Bahn passen.

#### **Die Projektidee: Austausch fördern und zu umweltfreundlicher Mobilität motivieren**

Während der Umgang mit Smartphones und ÖPNV-Apps für Jugendliche von Kindesbeinen an Alltag ist, bestehen bei älteren Generationen manchmal noch Berührungängste. Doch die Technik wird immer mehr zum Schlüssel für den Alltag und somit auch für die bestmögliche Nutzung des öffentlichen Nahverkehrs. Das Projekt *transfer* möchte daher bestehende Unsicherheiten abbauen und setzt dafür auf Wissens- und Erfahrungsaustausch zwischen den Generationen.

An mehreren Tagen arbeiten Schüler\*innen und Senior\*innen in Tandems miteinander und profitieren voneinander: Die Senior\*innen bekommen Unterstützung beim Umgang mit Smartphones und ÖPNV-Apps und erfahren beispielsweise, wie sie S-Bahn-Abfahrtszeiten online abrufen oder Tickets kaufen können. Die Jugendlichen lernen Verantwortung zu übernehmen, erwerben Kompetenzen in der Wissensvermittlung und erfahren viel über nachhaltige Mobilität.

Die Projektleiterin bei Green City e.V., Lea Wisner, freut sich über die Förderung: „Wir wollen die Mobilitätswende vorantreiben und gleichzeitig etwas für den gesellschaftlichen Zusammenhalt tun: Das Projekt *transfer* haben wir bereits früher erfolgreich durchgeführt und waren begeistert von der Entwicklung der Teilnehmenden. Mit der S-Bahn München als idealer Partnerin können wir *transfer* nun neu starten und tragen aktiv dazu bei, die Hürden für die Nutzung nachhaltiger Mobilitätsformen abzubauen und Generationen zusammenzubringen.“

Die Kurstage sollen zu Beginn des nächsten Schuljahres stattfinden und möglichst realitätsnah sein. So können die Schüler\*innen etwa in Alterssimulationsanzüge schlüpfen, um typische Mobilitätseinschränkungen nachzuerleben. Außerdem werden Servicemitarbeitende der S-Bahn an einem Kurstag teilnehmen und erklären, wie die Kontrolle von Handy-Tickets abläuft.

### **Schulen aus der Region können sich für eine Teilnahme am Projekt bewerben**

Für das Projekt können sich aktuell noch alle interessierten Schulen aus dem Münchner Umland im S-Bahn-Bereich bewerben. Die Durchführung ist zu Beginn des nächsten Schuljahres zwischen Oktober und Dezember geplant. Das Projekt richtet sich an eine Schulklasse ab der 8. Jahrgangsstufe einer Mittel- oder Realschule. Es umfasst fünf Termine zu je eineinhalb Stunden und einen gemeinsamen Ausflugstag.

Interessierte Schulen können sich hier informieren und direkt melden:

[www.greencity.de/transfer](http://www.greencity.de/transfer)

Fotos der Scheckübergabe zur freien Verwendung (Bildnachweis: DB AG / Thomas Kiewning) finden Sie unter diesem Link: <https://kurzelinks.de/x22f>

#### **Pressekontakt**

##### **Green City e.V.**

Laura Eifertinger  
Lindwurmstraße 88, 80337 München  
Telefon: (089) 890668-334  
E-Mail: [presse-verein@greencity.de](mailto:presse-verein@greencity.de)



### **Über Green City e.V.**

Green City e.V. ist seit 1990 als Umweltorganisation für ein grünes und lebenswertes München aktiv. 25 Mitarbeiter\*innen setzen sich zusammen mit über 2.500 Ehrenamtlichen und Mitgliedern für stadtverträgliche Mobilität, verantwortungsvollen Umgang mit Energie, nachhaltige Stadtgestaltung, und Umweltbildung für alle Altersgruppen ein. Über 150 Projekte und Veranstaltungen pro Jahr bieten Umweltthemen zum Anfassern und Mitmachen.

-  [instagram.com/greencityev](https://www.instagram.com/greencityev)
-  [linkedin.com/company/green-city-e-v](https://www.linkedin.com/company/green-city-e-v)
-  [fb.com/greencityev](https://www.facebook.com/greencityev)
-  [twitter.com/greencityev](https://twitter.com/greencityev)
-  [youtube.com/greencityev](https://www.youtube.com/greencityev)

Jetzt mitmachen:  
[greencity.de/unterstuetzen](http://greencity.de/unterstuetzen)